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PARTE HARTZAILEAK/ASISTENTES
Ander, Edi, Jeanette, Jesus, Joseba, Josu, Marilo eta Marta

HARTUTAKO ERABAKIAK DECISIONES ADOPTADAS

1 Prentsa oharra egin eta zabaldu egingo dugu 
“Paterok” pairatzen duen jazarpena salatzeko.

1 Elaboraremos  una  nota  de  prensa  para
denunciar  el  acoso  que  sufre  “Patero”  en  la
cárcel marroquí.

Hurrengo bilera: Ekainak 4 17:00
Próxima reunión: 4 de junio, 17:00
GAIA: Gatazkaren egoera eta azken gertakizunak
TEMA: Situación del conflicto
En torno al 20 de mayo ha habido actividades. El discurso de Brahim Gali, no ha aportado ninguna
novedad. Hace referencia a España y a la Unión Europea. Jash Amed. Patero y algunos presos
han sido acosados durante estos días. Deberíamos hacer algo para denunciar  esta situación.
Enviaremos una nota de presa y lo divulgaremos a través de redes sociales.

GAIA: Proiektuak
TEMA: Proyectos

 Viaje de Marta a los campamentos
El viaje ha ido según lo previsto. Los primeros días con Pepe de Begirune mantuvimos
reuniones con el Ministro de Juventud y el nuevo Director. Nos reunimos también con las
personas que han asumido las responsabilidades técnicas. Hablamos del nuevo plan de
juventud.  La  participación  ha  sido bastante  importante  con  miembros  de  todas  las
entidades convocadas. Maia ha atendido la parte de  mujeres, han participado 2 mujeres
(Mujer joven) por wilaya. Se habló del tema de los prejuicios sobre las mujeres y sobre la
necesidad de crear un discurso propio para combatirlos.
Mantuvimos también reuniones con la  organización Scout para hablar del trabajo que se
va a realizar en verano. 
Así mismo nos reunimos con diversas entidades para la analizar la propuesta del proyecto
de prevención: UJSARIO. Scout, Mujeres, Ministerio de Juventud, Ministerio de Educación,
Ministerio de Asuntos Religiosos. Es una necesidad que surge al hilo de las problemas que
aparecen como consecuencia de los consumos etc.
El proyecto de prevenci  ón   se fundamentaría en un plan y trabajo de Educación de calle
adaptado al contexto de los campamentos. Con el apoyo de Dinamo red internacional se
crearía la Escuela de Educación  de calle partiendo de lo que ya está en marcha en los
campamentos  y  es  importante que  participen  los  agentes  que  inciden  en  el  tema  de
adolescencia-juventud.
Se le hace la devolución a cada entidad, para que estudien propuestas y nombren a las
personas responsables. La próxima reunión para continuar con el plan está prevista para el
tres de junio.
Se trata de un ámbito de trabajo en educación no formal y debemos conocer la realidad y
cómo interviene cada agente en este campo.



Agentes de aquí: Programa de calle de Vitoria-Gasteiz (IRSE) que participan como agente
global,  además  estarían  Argelia  por  las  similitudes  que  puede  haber  por  el  contexto,
Senegal y un miembro de la escuela de Dinamo.
Este año estamos desarrollando la primera fase con el viaje de los distintos agentes a los
campamentos a final de año para realizar un trabajo de reflexión en común.
Durante la  segunda fase se llevaría a cabo una  Formación Online, específica para los
campamentos.
Y de aquí a 2 años haríamos una puesta en común sobre buenas prácticas.

 Caravana
La caravana salió ayer. 
No nos han permitido trasladar el Patrol del proyecto de Miama con las hidrolimpiadoras.
Abdulah nos dijo que con la baja temporal lo podríamos enviar, pero no ha sido posible.
Tenemos dos opciones para intentar pasarlo: desmontar las hidrolimpiadoras, pasar la ITV
y  cargarlo o sacarlo con placas rojas. Tiba, cuando vuelva se encargará del vehículo. No
hay expectativa de que salga rápido. 

 Convenios
◦ Geert  y  Marta  se  reunieron  con  Rakel  y  Juanjo  del  ayuntamiento.  Nos  han

recomendado que presentemos lo antes posible las propuestas de proyecto. Pero les
parece más urgente presentar lo antes posible el protocolo para que se firme.
Las personas técnicas del departamento se están encontrando con muchos problemas
como consecuencia del cambio que se ha producido en el organigrama, las personas
de administración, intervención, no conocen el tema y eso provoca desajustes.
Han aparecido unos documentos que solicitan que hagamos algunas subsanaciones
en proyectos del convenio. Rakel nos ha dicho que ellas estudiarán las subsanaciones
y las hablarán con intervención para decirnos cuáles debemos hacer realmente.
Debemos tener en cuenta que la concejala del área no asistirá a ningún acto público
sobre el Sahara.
Debemos  definir  si  la  cata  de  la  moringa  es  una  actividad  de  sensibilización  o
cooperación.
La Dirección no ve que un gran concierto que no lleva vinculada ninguna otra actividad
pueda incluirse dentro de las actividades de sensibilización.
Ya hemos entregado dos proyectos del concierto y el resto están casi acabados; no se
han podido entregar antes del 10 de mayo porque la documentación para el ECOSOC
requirió mucha atención.

 Con motivo del disco que sacaron por navidades,  Juan Soroeta y su asociación  están
impulsando varios conciertos. Su intención es organizar uno el 27 de febrero en Donostia,
otro el 28, en Bilbao y cabe la posibilidad de organizar otro el 1 de marzo en Gasteiz. El
Ayuntamiento no lo ve como actividad de sensibilización y Jone piensa que podría ser una
actividad  dentro  del  convenio  de  la  delegación.  Se  trataría  de  una  actividad  para  el
Principal, pero estará en obras. Otros lugares que podrían acogerla serían el Salón grande
del Europa o el auditorio del Conservatorio de Música. Si queremos que salga, debemos
empezar a movernos.

GAIA: Maiatzeko ekintzen balorazioa
TEMA: Valoración de las actividades de mayo

◦ En  la  Presentación  del  libro  de  Kristina  Berasain  no  hubo  mucha  asistencia,  no
conseguimos que tuviese mucha repercusión en la agenda de los medios, a pesar de



que  se  mandó.  Su  presentación  fue  muy  sugerente,  con  mucha  capacidad  para
emocionar con el tema.
Le pagaremos 100 € más los gastos del viaje.

◦ Niñas de Arena. Asistieron 98 personas, pero hubo pocas personas saharauis.
Hay que reflexionar en profundidad sobre el programa “Vacaciones en Paz” ya que el
tema de las familias está en clara regresión en prácticamente todos los lugares.

◦ Maiatzak borrokan es una iniciativa interesante ya que se prolonga durante variso dias
en lugares diversos. Podríamos intentar hacer algo semejante en todos los terriotrios,
pero de forma coordinada.

◦ La diáspora  no ha sacado adelante las  actividades que tenía  previstas.  Hubo una
reunión en Delegación, pero se dedicó todo el tiempo al tema de la manifestación del
20 de junio. Además la diáspora no participó en dicha reunión.

GAIA: Europako epaimahairen ebazpenari erantzuteko ekintzak
TEMA: Acciones en respuesta a la sentencia del tribunal europeo

 Viaje  a  Ginebra.  Maima  nos  ha  dicho  que  debe  ser  la  Asociación  quien  solicite  las
reuniones. Las acreditaciones ya están solicitadas y solicitaremos las reuniones en cuanto
Maima remita la documentación, Es muy importante que desde Ginebra se apoyen esas
solicitudes.
Estaba  prevista  la  presentación  de  un  informe  de  violaciones  de  Derechos  humanos.
Elaborado por Hegoa y Euskal Fondoa dentro del convenio directo con la Delegación a
través de la agencia. Es un tema que debemos confirmar.

 Manifestación en Ginebra. Ya hay gente como para llenar un autobús, pero hay dificultades
para conseguir los autobuses. Se debe pensar si se puede hacer algo con las personas
que no pueden ir. Aunque el foco debe estar en Ginebra, se podría convocar una rueda de
prensa y hacer una actividad simbólica en torno a la salida del autobús el día 19.

 Reuniones  con  partidos  políticos  de  cara  a  las  elecciones.  Ni  Abdulah  ni  Oubi  han
respondido ya que deben de tener algún compromiso en campamentos. El documento ya
está elaborado, sólo falta la traducción al Euskera y se puede empezar a distribuir.

 El 10 de junio sería la reunión con partidos y posteriormente con sindicatos y diáspora.
 El acto público (mesa redonda con Ines Miranda, Esjaba y Soroeta) tenemos que preparala

para la Semana del 17.

GAIA: ECOSOC prozesuak
TEMA: ECOSOC
Ya está la traducción mandada. 

GAIA: GKE Korodinakundearen proposamena Gasteiz en conexión: Territorios ocupados
TEMA: Propuesta de la Coordinadora de ONGDs para Gasteiz en conexión; Territorios ocupados.

◦ Semana solidaria de Agurain. 
Como Asociación podemos participar llevando la exposición de moringa.

◦ Gasteiz en conexión: Territorios ocupados. Hubo una reunión el día 16. (Hay material
anexo)
Propondremos que la actividad se lleva a cabo un día que no sea el 14 de noviembre. 
Les diremos que habrá una persona saharaui que puede hablar de su experiencia en la
ocupación.



Tantearemos qué se pretende exactamente con el segundo bloque para matizar las
participaciones o hacer nuevas propuestas.

GAIA: Bestelakoak
TEMA: Varios

 Colegio de abogados de Bizkaia
◦ El tema de la traducción de la ECOSOC y los gastos del viaje a Ginebra ya se han

metido en el convenio de la Dipu.
◦ Si disponemos de tiempo para formular lo que nos piden podemos presentar alguna

solicitud de apoyo a la CONASAD o AFAPREDESA.
 Derechos  humanos.  A Jesus  le  ha  llegado  un  mensaje  desde  Portugal  en  el  que  se

comunica que se le entrega un premio de los estados del suroeste de Europa a la directora
del consejo Nacional de DDHH marroqui. Es absolutamente vergonzoso, pero ya no tenem
os mucho que hacer.

 En la despedida de José Antonio Arderius la hija insistió en que quisiera tener un encuentro
con la gente de la Asociación para hablar sobre su padre y tratar el tema de llevar una
parte de las cenizas a los campamentos ya que era su voluntad que descansasen allí.

 La Asociación  Alouda de Cantabria ha invitado al movimiento solidario a participar en la
presentación de la Memoria gráfica en el congreso, y además están trabajando para que
se incluya  el Sahara occidental en la ley de memoria que se está trabajando. En nombre
de la Asociación asistirá Jeanette.

 Diagnostico de juventud. 
◦ La reunión para tratarlo será el jueves 23, a las 17:00 en la Asociación..


